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本报讯（记者 黄松） 近日，宿迁
经开区党工委理论学习中心组召开
学习会，围绕深入学习贯彻党的二十
届三中全会精神进行专题研讨，坚定
不移把全面深化改革任务落到实处，
奋力谱写宿迁经开区高质量跨越发
展新篇章。副市长、宿迁经开区党工
委书记张辉主持会议并讲话。

党的二十届三中全会召开以来，
宿迁经开区召开党工委（扩大）会议传
达学习全会精神，精心组织、扎实部署
安排全区学习宣传贯彻工作。区党工
委领导班子成员通过个人自学、集中
听取中央宣讲团宣讲报告会等形式开
展了扎实有效的学习。学习会上，区

领导班子成员作了交流发言。大家一
致表示，将完整准确全面领会全会精
神，坚决把思想和行动统一到以习近
平同志为核心的党中央决策部署上
来，锚定目标真抓实干，全力推动宿迁
经开区各项事业高质量发展。

交流发言结束后，张辉指出，党
的二十届三中全会，是在以中国式现
代化全面推进强国建设、民族复兴伟
业的关键时期召开的一次十分重要的
会议，对新时代新征程上推动全面深
化改革向广度和深度进军进行了总动
员、总部署。全区上下要全面把握、准
确领会全会精神，深刻领会和把握进
一步全面深化改革的时代意蕴，切实

以党的二十届三中全会精神凝聚改革
共识、激发改革活力，全力推动宿迁经
开区高质量发展行稳致远。

张辉强调，要提高政治站位，深
刻领会党的二十届三中全会精神的精
髓要义。始终站在坚定拥护“两个确
立”、坚决做到“两个维护”的政治高
度，深刻领会全会的重大意义，深刻领
会习近平总书记所作的工作报告和重
要讲话的精神实质，深刻领会全会《决
定》的丰富内涵。要精心组织实施，加
快推进党的二十届三中全会精神贯彻
落实。按照中央和省委、市委部署要
求，坚持系统谋划、周密部署，精心组
织学习培训、迅速开展宣传宣讲、全面

做好贯彻落实，迅速兴起学习宣传贯
彻全会精神热潮。要深化改革创新，
用心用力书写进一步全面深化改革新
实践。深刻领会进一步全面深化改革
的重大意义，切实做到明确目标任务
抓改革、突出系统集成抓改革、突出发
展导向抓改革，以一项项改革的实施、
一个个问题的破题，推动全区经济社会
发展再上新台阶。要紧密结合实际，一
着不让全力冲刺全年各项目标任务。
把学习贯彻全会精神落实在实际行动
上、体现在工作成效中，聚焦项目引建
抓发展、聚焦目标考核抓冲刺、聚焦风
险防范抓稳定，全力以赴抓好各项工
作，确保圆满完成全年目标任务。

宿迁经开区党工委理论学习中心组召开学习会
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8月20日，在江苏中农科食品工程股份有限公司的出菇车间里，工人们正有条不紊地采摘富硒
菌菇，一派忙碌景象。

近年来，该公司立足富硒农副食品及功能食品的特色化全产业链，在全国联合共建农业种植基
地超100家，其中宿迁食用菌种植基地超20家。目前，该公司宿迁食用菌种植基地可年产近千万斤
鲜菇，带动了周边6家合作社年增收超2000万元。 本报记者 黄松 摄

■ 本报记者 周妮

一排排整齐划一的大棚、一阵阵
沁人心脾的瓜香、一张张灿烂绽放的

笑脸，共同绘就了欣欣向荣的乡村振
兴图景。近日，记者走进宿迁经开区
三棵树街道佟圩社区，数十亩瓜地映
入眼帘，一个个圆溜溜、纹路清晰的哈

密瓜隐匿于瓜藤枝蔓间，清甜的瓜香
沁人心脾。

2022年，佟圩社区集体经济首次
突破100万元，曾经的贫困村成为远近
闻名的“百万村”。佟圩社区党支部书
记、居委会主任陈德会干劲十足，努力
让特色果蔬产业成为乡村振兴的支柱
产业、鼓起群众“钱袋子”的主导产业。

宿迁市正轩果蔬种植专业合作社
成立于 2018年，是壮大佟圩社区集体
经济、促进居民增收的重要平台。目
前，该合作社建立占地面积80亩的果蔬
种植基地，有22个果蔬大棚，前期种植

“美都”“8424”等优良品种的西瓜，今年
5月中旬采收完毕，共收成10万余斤，
为佟圩社区集体经济增收30余万元。
为使大棚效益翻番，佟圩社区四处学
习、多方“取经”，决定采用哈密瓜套种
栽培。“哈密瓜要做好掐尖打叉工作，通
过这样处理，能使顶端优势下降，避免
出现一些畸形果、小果等。”在大棚里，
陈德会一边忙着为哈密瓜打叶，一边向
记者介绍，哈密瓜的生长周期约为3个
月，相对于其他农作物来说周期比较

短，加上需肥量也不大，效益比种植普
通蔬菜要高很多。陈德会算了一笔“经
济账”：6月初开始套种哈密瓜，按照目
前市场价格4元一斤来计算，9月初上
市预计能卖40余万元，社区集体经济可
增收20余万元，这种土地开发利用模
式，真正实现了“一田多收”。

辛勤的汗水、成熟的技术、科学的
管理，共同孕育了“甜蜜”的产业。“合
作社就在家门口，种植、管理、采收都
需要人手，我常年在这里干活，不仅领
工资，年底还可以按土地比例领分
红。”正在哈密瓜基地忙碌的居民丁德
强幸福感溢于言表。他告诉记者，像
他一样在合作社里工作的居民有 40
多人。“社区出资+农民出地”的合作
模式，让果蔬大棚不仅结出了甜蜜的
果实，也种出了自己的“甜蜜”生活。

“接下来，我们会立足传统优势，
因地制宜，不断调整优化现代农业布
局，大力发展果蔬产业，让社区每一寸
土地都能结出致富‘金果果’，让群众
的日子越来越甜，腰包越来越鼓。”陈
德会说。

“甜蜜产业”带来甜蜜日子

本报讯（记者 王晖 通讯员 张
成业 苏忙） 日前，在宿迁经开区南
蔡乡苏圩村中草药种植基地里，成片
的半边莲绿意盎然，长势正旺，农户
们在村干部组织下正抢抓有利时机，
收割半边莲，一幅生机勃勃的“丰收
图”徐徐展开。

“我们一期种植 50 余亩，第一茬
正在收割，到了 12 月份还能再收一
茬，预计产值在20万元左右。”苏圩村

党支部书记陈建国高兴地说。
作为一种中药材，半边莲种植周

期短，具有“当年种、当年收、一年种、
多年收”的优势，具有清热解毒、预防
感冒、利咽的功效。提及半边莲种
植的初衷，陈建国感慨万分：“我们
村地理位置好，发展潜力大，我们想
把优势资源聚集起来，走规模化种
植的道路，带动村里发展、群众增
收。”去年以来，苏圩村紧紧围绕“集

体创收、农民增收”工作目标，实施
村集体资产股份制改革，由村集体
和村支两委成员共同出资，成立宿
迁市德朗农业有限公司，其中村集
体 占 股 51% 、村 支 两 委 成 员 占 股
49%。今年，苏圩村把中草药种植基
地作为村股份制改革项目，打造管
理规范、绿色引领的中草药标准化生
产基地。

种植中草药在增加集体经济的

同时，也带动了当地农户就业。正
忙着收割中草药的村民王新民说：

“在这里干活离家近，也能顾及家
庭，自家田里没活的时候，挣点零花
钱挺好。”

接下来，苏圩村将继续“搭乘”乡
村振兴的“东风”，不断扩大中草药种
植规模，鼓励村民参股，为群众增收
开辟新路径，把“小草药”打造成当地
群众增收致富的“大产业”。

特色中药材种植解锁致富“新密码”

南蔡乡苏圩村

■ 王媛 张雪薇

8月以来，我市持续高温酷
热 。 面 对 连 日 来 的“ 炙 烤 模
式”，宿迁市城市管理行政执法
局经济技术开发区分局（以下
简称“市城管经开区分局”）的
工作人员，高温酣战、直面“烤”
验，开启“白加黑”模式，用汗水
和坚守造就城市之美。

连日来，笔者走上宿迁经
开区街头，探访坚守在一线的

“城管蓝”，一起感受他们在高
温天气下的“热辣滚烫”。

“这里是公共经营场所，活
禽宰杀会造成环境污染，请将
鸡笼搬离并清理地面。”8月15
日9时，在宿迁经开区城中大聚
场的东南角，市城管经开区分
局黄河大队副大队长刘相材在
日常巡查中发现一家商户存在
违规经营的现象，他耐心地沟
通和劝导，商户负责人主动配
合执法人员进行整改。

骄阳似火，刘相材和执法
队员们协助商户将违规经营的
物品一一搬离。不一会，大家
的脸上布满了细密的汗珠，制
服早已被汗水浸湿。

“刚刚接到社区网格员反
映，辖区小区有业主私凿后门，
需要去现场处理。”喝完一瓶水
后，刘相材和同事继续赶往下
一站。

烈日高照，热浪翻滚，流动
摊贩占道经营行为时有发生。
对此，宿迁经开区的“城管蓝”
直面高温，采取集中整治、定点
值守、错时管控相结合的方式，
对摊贩聚集点、农贸市场等重

点场所加大巡查力度，持续推
动市容秩序管理规范化、常态
化、长效化。他们说：“我们要
把城市管理工作做得更加精细
完善！”

随着“夜经济”持续升温，
城市的夜晚愈发活跃。如何让

“烟火气”不扰“凡人心”，是提
升城市精细化管理水平的重要
工作。

“油烟净化器不仅要安装
到位，还要确保运转正常，建立
日常清洗记录和台账。”在鸿意
上城小区东门附近，一排排餐
饮小店是附近居民最爱光顾的
地方。店内，市城管经开区分
局黄河大队机动中队的执法人
员正对商家油烟净化设备安装
使用情况进行细致检查。

今年入夏以来，市城管经开
区分局在开展餐饮油烟“净味”
行动中，累计开展联合检查行动
37 次，出动工作人员 500 余人
次，巡查经营店铺350余家次，推
动整改各类问题130余处。

“对于夜间个别经营者出
现的超区域摆摊设点、垃圾随
意倾倒、占道经营、油烟扰民、
噪音扰民等行为，执法人员实
行集中整治+定点巡查监管，
采取宣传、教育、约谈等方式，
引导商户依法依规开展经营
活动。”市城管经开区分局黄
河大队机动中队副队长王路
明说。

在宿迁经开区，高温下的
“城管蓝”始终坚守一线，精细
化管理，以汗水和热忱书写“滚
烫”的奋斗篇章，为全区经济社
会高质量发展贡献城管力量。

高温下的“城管蓝”

本报记者 王 晖
■ 通 讯 员 仇新忠

“好球！压上去！”“传身
后！走边路！”8 月 15 日，记者
在宿迁经开区三棵树小学操
场 上 看 到 ，一 群 青 春 洋 溢 的
少年你争我夺，传球、突破、
射 门 。 一 旁 ，教 练 向 大 家 教
授控球、传球、射门等基本技
术，通过逐步分解动作，引导
小运动员们正确掌握每个技
术要领。

“这是我们学校的爱心足
球暑托班，以球为‘媒’，通过
开展丰富多彩的足球活动提
高青少年的身体素质和健康
水平，丰富青少年暑期生活。”
三棵树小学足球教练陈凯介
绍，学校爱心足球暑托班为公
益性质，利用暑假帮助孩子们
学习足球基本知识，让更多的
青少年有机会接触和参与足
球运动。

值得一提的是，采访当日，
三棵树小学往届学子杨硕、杨
力兄弟俩还利用假期来到母校
跟学弟学妹们面对面，分享了
自己的成长经历以及对足球的
热爱和体验，希望学弟学妹们
能在人生的关键时刻树立自己
的人生目标，踏实奋进，在人生

的赛道上努力拼搏，摘取属于
自己的奖牌。

在近十年的足球特色项目
建设中，三棵树小学以足球为
媒，探索体教融合新路径，做
强做优青少年足球人才培养
体系，努力将学校打造成为全
国 知 名 的 足 球 青 训 基 地 ，培
养面向全市、全省甚至全国的
优秀足球后备人才。今年 18
岁的杨硕是该校 2018 级毕业
生，在小学阶段，他接受了足
球特色教育，毕业后进入省级
足 球 运 动 队 ，曾 多 次 在 国 家
级 、省 级 体 育 比 赛 中 获 得 优
异成绩。15 岁的杨力为该校
2022 级 毕 业 生 ，2023 年 他 所
在的球队获得江苏省足球锦
标赛冠军。

为激发学弟学妹们对足球
的兴趣，今年暑假，杨硕、杨力
兄弟俩又来到了母校绿茵场
上，从带球、传球、进攻、防守等
技术层面进行讲解和指导，孩
子们兴致勃勃，受益匪浅。

“教育是一棵树摇动另一
棵树，一朵云推动另一朵云，一
个灵魂唤醒另一个灵魂。”三棵
树小学用优质的校友资源，用
榜样的力量向孩子们传递正能
量，在孩子的心田播下足球运
动的种子。

小小足球暑托班

富硒菌菇
促增收


